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Kleine Anfrage 0791/VII 
 
über 
 
Teilerneuerung des Gehweges auf der Westseite der C antianstraße 
 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
 

In der Cantianstraße erfolgt derzeit die Erneuerung des Gehweges auf der Seite des 
Stadions. Bisher lediglich im Bereich zwischen der Topsstraße und dem Ende der 
Neubebauung auf der Ostseite der Cantianstraße. 
 

1. Was war der genaue Anlass für die seit langem überfällige Teilerneuerung? 

 
In der Cantianstraße, stadionseitig, wurde durch die Vattenfall Europe Netzservice 
GmbH eine 1 kV Fernmelde -/Kabelverlegung durchgeführt. 
Diese Tiefbauarbeiten erfolgten in offener Bauweise. Gemäß den Ausführungsvor-
schriften zu § 12 des Berliner Straßengesetzes -Sondernutzung öffentlicher Straßen 
für Zwecke der öffentlichen Versorgung- obliegt die Wiederherstellung der Straße 
bzw. des Gehweges nach Bauarbeiten an ihren Anlagen den Sondernutzern. 
In diesem Fall hat sich aufgrund des Zustandes des Gehweges (aufgebrochener As-
phalt), das Straßen- und Grünflächenamt (SGA) die endgültige Wiederherstellung der 
Oberflächenbefestigung vorbehalten. 
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Eine Gesamtinstandsetzung des Gehweges durch das SGA wäre aufgrund der sehr 
eingeschränkten finanziellen Haushaltsmittel nicht möglich gewesen. Durch die Kos-
tenteilung mit dem Sondernutzer war es möglich, einen Teil des Gehweges instand 
zu setzen. 
Der Sondernutzer übernahm den Bereich seiner Aufgrabung, das SGA den mittigen 
Bereich des Gehweges. Der Asphalt wurde durch eine Plattenbahn ersetzt. So ist 
eine verkehrssichere Lauffläche für Fußgänger entstanden. Der bordseitige Mosaik-
streifen verblieb in seinem ursprünglichen Zustand.  
 

 

2. Was waren dafür die Kosten und aus welchem Haushaltstitel erfolgt die Finan-
zierung? 

 
Die Kosten für das SGA betrugen 10.121,83 € und wurden aus dem Titel Straßenun-
terhaltung bezahlt.  Für die Vattenfall Europe Netzservice GmbH beliefen sich die 
Kosten auf 12.256,50 €. 

 

3. Ist es Zufall, dass sich diese Erneuerung des Gehweges auf den gegenüberlie-
genden Bereich der Neubebauung erstreckt? Wenn ja, wann werden die eben-
falls erneuerungsbedürftigen weiteren Abschnitte des Gehweges auf der West-
seite der Cantianstraße ersetzt bzw. saniert? Wenn nein, wie ist der genaue 
Zusammenhang? 

 
Ohne die Arbeiten der Vattenfall Europe Netzservice GmbH wären von Seiten des 
SGA keine Gehwegarbeiten durchgeführt worden. Aufgrund der Vielzahl der dem 
SGA vorliegenden Mängelmeldungen und der äußerst prekären finanziellen Haus-
haltssituation ist es nicht möglich, großflächige Instandsetzungsarbeiten durchzufüh-
ren. 
Eine weitere Instandsetzung erfolgt auf absehbare Zeit nicht. 
 
 
 
 
Jens-Holger Kirchner 
 


